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第 12 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和７年３月26日(水) 午後１時30分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ５階 会議室 

 

３ 出席委員   教育長    服 部 樹 理 

         教育長職務代理者   小 峰 美保子 

委 員    宮 澤 美智子 

委 員    阿 部 武 彦 

委 員    小 林 利 明 

 

４ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                  柴 田 光 嗣 

       教育部次長兼総合調整担当兼学校教育推進室長 寺 島 範 行 

       中央公民館長                武 山 忠 弘 

       総合図書館長                矢 吹 敬 直 

       参事兼教育政策課長             鈴 木 隆 宏 

       参事兼生涯学習課長             藤 原 良 基 

       学校教育推進室学校教育課長         鈴 木 路 人 

       学校教育推進室学校支援課長         園 部 一 郎 

       総括指導主事兼総合教育センター所長     坂 本 義 仁 

       総合図書館副館長              秋 山 弓 子 

       こども支援課長               國 井 秀 則 

       美術館長                  杉 浦 友 治 

       参事兼文化財課長              井 坂 泰 一 

 

５ 書 記  教育政策課主任主査兼総務係長        酒 井 誠 司 

 

６ 閉 会    午後２時28分 
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会議の大要 

 

教育長 これから、令和６年度第12回いわき市教育委員会を開催いたします。 

  欠席委員の通告はございません。 

  書記には酒井主任主査兼総務係長を任命いたします。 

  会期は、本日限りといたします。 

  会議録への署名は、本日出席された委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長  それでは、「６の議事」に入ります。「議案第１号  令和６年度いわき市

教育委員会の事務の点検及び評価報告書について」、教育政策課長から説明願い

ます。 

 

教育政策課長  〔「議案第１号 令和６年度いわき市教育委員会の事務の点検及び

評価報告書について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、 

お願いいたします。 

 

小林委員 私から３点質問させてください。 

  まず、別冊資料１の３ページにある学校給食等食育推進事業の中で、魚食給食が計

画でも９回と突出していますが、これは何か意図がありますか。和食はもちろん、例

えば、ナイフやフォークを使った洋食に取組む予定はあるかについて、説明いただき

たいです。 

  ２点目は、資料10ページの中で、支援員の配置数が140名から150名に増となってい

るのはすごくありがたいと思います。一方で、外部評価委員の意見では、支援員の配

置が十分でないという部分がありまして、おおよそ何名を理想としているのかをお聞

かせ願いたい。 

  それから、資料14～15ページについて、最近、山火事等のニュースもありますが、

防災に関する学びの場というのはどこでやっているのかということをお聞かせ願いた

いと思います。 

 

教育長 まず、給食に関するものなので、学校支援課長よろしくお願いします。 

 

学校支援課長 食育推進事業の関係をご説明いたします。まず、今年度の魚食給食は、

９回を予定していましたが10回の実施となりました。給食の提供にあたっては、市長

部局の水産振興課から協力をいただき、更に食材提供の協力も受けて、全10回の提供

となりました。和食給食については、日本の伝統的な食文化である和食をテーマに提



   - 3 - 

供、また小学生を対象に交流会も実施しておりますが、小林委員のご意見のように、

洋食のナイフ、フォークの使い方等の部分についても、今後実施できないか検討させ

ていただければと思います。 

 

小林委員 はい、ぜひお願いします。 

 

教育長 では、支援員関係を、総合教育センター所長よろしくお願いします。 

 

総合教育センター所長 支援員につきましては、140名から150名の配置をしてきており、

令和７年度は160名に増員したところです。身体的介助が必要な児童生徒数が７人以上

在籍している特別支援学級、６人以下とはなっているが飛び出し等の行動が見られ学

級担任のみでは安全確保等が困難な児童生徒が在籍する特別支援学級など、困難を抱

える学校からは、増員要望がさらに多くなっているのが実情です。そのため、特別支

援教育ソフトの活用や、指導主事や教育支援アドバイザーによる指導助言等を含めて、

学校の体制構築を図りながら、計画的に支援員の募集をしているところです。 

 

教育長 最後に、防災教育関係を、生涯学習課長よろしくお願いします。 

 

生涯学習課長 防災教育の催しにつきましては、市役所等の各部署の職員が講師となっ

て講座を市民に提供する「市役所出前講座」という事業がありますが、防災対応の部

署である危機管理課や災害対策課などは、子どもに限らず、より広く市民に対して防

災に関する講座の機会を設けているところです。 

また、生涯学習課における子どもたちへの防災教育の一例といたしましては、現在

市内18か所で実施をしております土曜学習の中で、防災教育について重点的にやって

いくという方針を取っておりまして、18か所の中で、年に１回は必ず防災に関するプ

ログラムを実施する取り組みを展開しているところです。 

 

小林委員 ありがとうございます。 

 

教育長 防災については、市役所全体で見ても、危機管理部の事業で防災士の登録を推

進するような取組みも行っています。 

 

宮澤委員 防災関係の話ですが、数年前、我が子が小学校の時に、海浜自然の家で防災

キャンプがあり、ロープの縛り方とか消防の方がいらして色々と提案をしていただい

たりした場があったのですが、どの部署にあたるのでしょうか。 

 

生涯学習課長 そちらは「防災サマーキャンプ」という事業で、令和２年度まで生涯学
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習課で実施しておりました。ただ、国の予算補助が縮減された関係等で事業の統合縮

小をせざるを得ないというところがありまして、防災サマーキャンプを終了する代わ

りに、土曜学習で必ず防災の講座を年に１回はやりましょうというかたちで今に至っ

ています。 

 

宮澤委員 ありがとうございます。 

 

阿部委員 ちょうど公民館の市民講座の案内を持ち合わせているのですが、平窪公民館

あたりもちゃんと講座を作っていますね。経験を活かしながら。泉とか高久も地域ご

とにやっているようです。平窪は５月から７月の第３火曜日。専門講師による講座、

テーマは地震や台風、地球温暖化に伴う災害についてということで、地域の課題とし

て取り上げているのだなと理解したところです。 

 

教育長 その他よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいた

します。「令和６年度いわき市教育委員会の事務の点検及び評価報告書」については、

これまでの協議結果をもちまして、教育委員会としての点検及び評価とすることで、

皆様ご異議ございませんか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  なお、今後は、本日の協議を反映させました最終版を作成しまして、委員の皆様へ

お届けするとともに、来年度の市議会６月定例会に提出し、併せて、市ホームページ

等での公表を行うといった流れになっております。 

  ここで、こども支援課については、案件が終了となりますので、退席していただい

て結構です。 

 

〔こども支援課 退席〕 

 

  次に、「議案第２号 いわき市教育委員会の人事評価の実施に関する規程の制定に

ついて」教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長  〔「議案第２号 いわき市教育委員会の人事評価の実施に関する規

程の制定について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 
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教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第２号 いわき市教育委員会の人事評価の実施に関する規程の制定について」

原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  それでは、「議案第３号 いわき市教育委員会事務局組織規則等の一部を改正する

規則について」、教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長 〔「議案第３号 いわき市教育委員会事務局組織規則等の一部を改正す

る規則について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第３号 いわき市教育委員会事務局組織規則等の一部を改正する規則につい

て」原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第４号 いわき市教育委員会の標準的な職及び標準職務遂行能力を定

める規程の一部を改正する訓令について」教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長 〔「議案第４号 いわき市教育委員会の標準的な職及び標準職務遂行能

力を定める規程の一部を改正する訓令について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第４号 いわき市教育委員会の標準的な職及び標準職務遂行能力を定める規

程の一部を改正する訓令について」原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 
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［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第５号 いわき市教育委員会職務権限規程の一部を改正する訓令につ

いて」教育政策課長から説明願います。 

 

教育政策課長 〔「議案第５号 いわき市教育委員会職務権限規程の一部を改正する訓

令について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第５号 いわき市教育委員会職務権限規程の一部を改正する訓令について」

原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第６号 いわき市公民館条例の一部を改正する条例の施行期日を定め

る規則の制定について」生涯学習課長から説明願います。 

 

生涯学習課長 〔「議案第６号 いわき市公民館条例の一部を改正する条例の施行期日

を定める規則の制定について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第６号 いわき市公民館条例の一部を改正する条例の施行期日を定める規則

の制定について」原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第７号 いわき市公立学校管理規則の一部を改正する規則について」、

学校教育課長から説明願います。 
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学校教育課長 〔「議案第７号 いわき市公立学校管理規則の一部を改正する規則につ

いて」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第７号 いわき市公立学校管理規則の一部を改正する規則について」原案の

とおりとしてよろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第８号 いわき市教育支援審議会規則の一部を改正する規則について」

学校教育課長から説明願います。 

 

学校教育課長 〔「議案第８号 いわき市教育支援審議会規則の一部を改正する規則に

ついて」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第８号 いわき市教育支援審議会規則の一部を改正する規則について」原案

のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第９号 学校運営協議会設置校の指定について」学校教育課長から説

明願います。 

 

学校教育課長 〔「議案第９号  学校運営協議会設置校の指定について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 
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阿部委員 田人小・中と三和小・中と、遠野小・中というのは近いところに小学校・中

学校が設置されていると考えますが、小名浜第三小と玉川中学校というのはちょっと

離れたところという認識がありまして、そういう場合はどちらかにコミュニティスク

ールの運営委員会が置かれるということでしょうか。 

 

学校教育課長  はい、そのとおりでございます。中学校区で設けるというような進

め方をして参ります。 

 

阿部委員 今後そのことを広めていくというような計画はあるのでしょうか。 

 

学校教育課長  はい、次は久之浜地区や勿来地区を検討しておりまして、その準備

を令和７年度に進めて参りたいと考えております。 

 

教育長 この全国的な導入率は、現在６割ぐらいでしょうか。自治体によって100%のと

ころと０のところで二極化しています。本市では、２箇所にとどまるので、今後は出

来る限り広げていきたいです。国でも全ての学校でやろうとする勢いなので、いずれ

そうなるかと思います。 

 

  他によろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第９号  学校運営協議会設置校の指定について」原案のとおりとしてよろし

いでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第10号  いわき市公立学校運動場照明設備使用料条例施行規則の一部

を改正する規則について」学校支援課長から説明願います。 

 

学校支援課長 〔「議案第10号  いわき市公立学校運動場照明設備使用料条例施行規則

の一部を改正する規則について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第10号  いわき市公立学校運動場照明設備使用料条例施行規則の一部を改正
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する規則について」原案のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第11号  いわき市教職員住宅管理規則の廃止について」学校支援課長

から説明願います。 

 

学校支援課長 〔「議案第11号  いわき市教職員住宅管理規則の廃止について」の説

明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第11号  いわき市教職員住宅管理規則の廃止について」原案のとおりとして

よろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 

  次に、「議案第12号 いわき市立図書館協議会委員の委嘱について」総合図書館副

館長から説明願います。 

 

総合図書館副館長  〔「議案第12号 いわき市立図書館協議会委員の委嘱について」

の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問や御意見がありましたら、

お願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、お諮りいたします。 

  「議案第12号 いわき市立図書館協議会委員の委嘱について」原案のとおりとして

よろしいでしょうか。 

 

［「異議なし」 の声あり］ 

 

教育長 「御異議なし」と認めます。 
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  続きまして、「７ 協議事項」に入ります。 

  「児童生徒１人１台端末の次期整備・更新について」学校教育課長から説明願いま

す。 

 

学校教育課長 〔「児童生徒１人１台端末の次期整備・更新について」の説明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問等がありましたらよろし

くお願いいたします。 

 

阿部委員 現在の学校のwi-fi環境は、今のところ十分足りているかどうかをお聞きし

たいと思います。回線のことです。 

 

学校教育課長  学校の回線については特に問題はないです。ただ、やはりもう少し

速い方がいいという要望がありますので、そちらは進めていけるよう今準備をし

ているところです。 

 

小峰委員  家庭の方はどんな感じなのでしょうね。補助なども設けているとは思う

のですけれども、今どのような状況でしょうか。 

 

学校教育課長 家庭でのWi-Fi環境の整備については、アンケートを取っておりまし

て、約６%が未整備であるという数値が昨年度末の段階で出ております。就学援助

を受けている家庭については、当課の就学係から年２回、また学校を通して年２

回案内を出し、さらにホームページで周知をして、環境整備に上限１万4000円の

補助をするといった案内をしているところです。ただ、アンケートにおいて、Wi-

Fi環境が整備されているかという設問への返答自体が50%ぐらいの回答率というこ

とですので、もう少し補助に関するアナウンスに力を入れて参りたいと思います。

当課から学校には、Wi-Fi環境の整備状況によって家庭学習に差があることから、

Wi-Fi環境が整備されていなくても活用できるものを紹介しているところです。た

だ、やはりドリルパークなどを活用するにあたっては、どうしてもWi-Fi環境が必

要になりますので、そういったところは 100%に近づくように今整えているところ

です。 

 

小林委員 また５年後もこういった話が出るのでしょうか。 

 

教育長 そうですね。５年後、また次の機種ということになってきます。老朽化とい

うか、物理的にちょっと不具合が出てくるので、大体機器の更新は、５年が周期

ということですね。５年後のスペックが下がることはございませんので、今以上
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のものにはなると思います。 

  よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、「児童生徒１人１台端

末の次期整備・更新について」に係る協議を終了いたします。 

  続いて、「８ その他」に入ります。 

  「令和７年度教育文化施設における企画展等の開催について」文化財課長から説明

願います。 

 

文化財課長  〔「令和７年度教育文化施設における企画展等の開催について」の説

明〕 

 

教育長 それでは、質疑に入ります。本案件に関して、御質問等がありましたらよろし

くお願いいたします。 

 

教育長 よろしいでしょうか。御質問、御意見がないようであれば、「８ その他」を

終了いたします。その他、委員の皆様から、これまでの議案等についてでも結構です

ので、何かあるでしょうか。 

 

［「なし」 の声あり］ 

 

教育長 円滑な会議の進行に御協力いただき、ありがとうございました。 

  以上で、令和６年度第12回教育委員会を閉会いたします。 

 


